



## Pressestatement des KI Bundesverbandes zur Abstimmung des EU-Parlaments über die Startup-Initiative 'KI-Fabriken' im Rahmen des EuroHPC Joint Undertaking

Berlin, 24. April 2024

Der KI Bundesverband begrüßt die Verabschiedung durch das Europäische Parlament vom 24. April 2024 der "EuroHPC-Startup-Initiative zur Stärkung der europäischen Führungsrolle in vertrauenswürdige Künstliche Intelligenz". Diese Initiative ist ein erster Schritt, um europäischen KI-Startups und KMU den Zugang zu hiesigen Rechenzentren für das Training großer GPT-Modelle zu ermöglichen. Es ist nun von entscheidender Bedeutung, dass die EU Kommission und EuroHPC einfache und unbürokratische Zugangswege schaffen, sodass KI-Startups möglichst schnell vom erweiterten Zugang zur bestehenden HPC-Infrastruktur der EU profitieren können. Langwierige Antragsverfahren sind keine Option für Start-ups und KMU, die in einem dynamischen Markt schnell Modelle veröffentlichen müssen.

**Geschäftsführer Daniel Abbou:** *"Die EU darf jetzt das eigentliche Ziel nicht aus den Augen verlieren. Nur durch Investitionen in den Ausbau der eigenen, robusten und dedizierten KI-Recheninfrastruktur können wir ein wettbewerbsfähiges europäisches KI-Ökosystem schaffen. Dies ist nicht nur entscheidend für die Sicherung der digitalen Souveränität Europas, sondern auch für die Schaffung hochqualifizierter Arbeitsplätze und die Förderung vertrauenswürdiger und nachhaltiger KI in der EU."*

—

### Über den KI Bundesverband

Der Bundesverband der Unternehmen der Künstlichen Intelligenz e.V. vernetzt innovative KI- und Deep-Tech-Unternehmen mit der etablierten Wirtschaft und Politik und ist mit rund 450 KI-Unternehmen das größte KI-Netzwerk in Deutschland. Die Mitglieder des Bundesverbandes Künstliche Intelligenz setzen sich dafür ein, dass diese Technologie im Sinne europäischer und demokratischer Werte eingesetzt wird und Europa digitale Souveränität erlangt. Dazu müssen Deutschland und die EU ein attraktiver KI-Standort für Unternehmerinnen und Unternehmer werden, an dem sich Risikobereitschaft lohnt und Innovationsgeist auf beste Bedingungen trifft.

**Kontakt:** [politik@ki-verband.de](mailto:politik@ki-verband.de)